

Síntesis Informativa 18/julio/2022

SECRETARIO

(B338) Conciencia ambiental, certificación, valor agregado, y autorregulación, fortalezas de la industria tequilera: Villalobos Arámbula

En reunión de trabajo con integrantes del Comité Nacional Sistema Producto Agave Tequilana y representantes de comités estatales, la Cámara Nacional de la Industria Tequilera y del Consejo Regulador del Tequila, el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, señaló que los análisis y diagnósticos de prospección del sector, que fundamentarán su nuevo Plan Rector en esta etapa de reactivación económica pospandemia, son ejemplo a seguir para otros Sistema Producto. **24 Horas**, **17 / El Economista**, **44 / Ovaciones**, **23**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022002531nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001626nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022003451nc.pdf

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/conciencia-ambiental-e-inclusion-fortalezas-de-la-industria-tequilera/

https://www.voragine.com.mx/2022/07/17/conciencia-ambiental-certificacion-valor-agregado-inclusion-y-autorregulacion-fortalezas-de-la-industria-tequilera-nacional-villalobos-arambula/

https://www.eloccidental.com.mx/local/proteccion-ambiental-y-mejoras-a-sus-trabajadores-pide-

secretaria-de-agricultura-a-tequileros-8606216.html

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Cadena-productiva-de-Agave-Tequila-es-un-ejemplo-a-sequir-Sader-20220717-0016.html

https://www.24-horas.mx/2022/07/18/sader-destaca-fortalezas-de-industria-tequilera/

La Frase del Día – Víctor Manuel Villalobos

"El año pasado, México exportó tequila 11 mezcal con un valor de tres mil 317 millones de dólares" Heraldo de México, 16

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001695nc.pdf

Anuncia Presidente fertilizantes gratuitos

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que su Gobierno entregará fertilizante gratuito a 2 millones de productores del campo, gracias al rescate de plantas. El fin de semana el mandatario recorrió plantas de fertilizantes en Baja California Sur, Michoacán y Veracruz, así como instalaciones petroquímicas en esa última entidad. En su recorrido lo acompañaron el Gobernador del estado de Veracruz, Cuitláhuac García; el director de Pemex, Octavio Romero, y los titulares de Energía, Rocío Nahle, y de Agricultura, Víctor Villalobos. Reforma, 6 / Jornada, 36 / Capital, 9 / Reporte Índigo, 3 / Contra Réplica, 8 / Milenio Estado de México, 18 / Milenio, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022003304nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001788nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022003142nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022003009nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022002208nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001509nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001339nc.pdf

Fortalece Gobierno de México estrategia de fertilizantes para aumentar productividad





Este fin de semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador y los secretarios de Energía, Rocío Nahle y de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, visitaron el Complejo Petroquímico Escolín en Poza Rica, Veracruz, donde se analiza crear una planta de fertilizantes, además de que en La Paz, Baja California Sur, supervisaron la planta de Roca Fosfórica Mexicana (Rofomex). **Contra Réplica, Redacción, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022002208nc.pdf

Gente detrás del dinero / AMLO, el rastro de la leche / Mauricio Flores

El actual programa de precios de garantía, señaló desde 2019 el Grupo Consultor de Mercados Agropecuarios (GCMA), que dirige Juan Carlos Anaya, tendería a afectar la productividad pues los pequeños agricultores tenderían (con 5 hectáreas) les convendría no superar el tope de 20 toneladas por cosecha para seguir recibiendo el beneficio conforme a lo dispuesto por la **Secretaría Agricultura y Desarrollo Rural que dirige Víctor Villalobos.** El actual programa de incentivos incluye maíz, frijol, trigo cristalino, arroz y leche fresca. **El Independiente, 5** https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/lmagenes_18072022/18072022000843nc.pdf

Twitter

@vmva1950

El fertilizante ayudará a garantizar la producción de este y el próximo año. De la planta de Proagro industrias salen más de 150 mil toneladas de urea nacional que se entregará a productores de pequeña escala en 9 entidades del país. #ElCampoOrgulloDeMéxico #GobiernoDeMéxico

https://twitter.com/vmva1950/status/1548813591037591552?cxt=HHwWgIC-0anwvv4qAAAA

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

Andrés Manuel @lopezobrador

Estuvimos en Baja California Sur, Michoacán y Veracruz todo el fin de semana; con excepción de la inauguración de la planta de Nestlé, lo dedicamos a supervisar plantas de fertilizantes. 1/2

https://youtu.be/-uYn6i8l95M

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1548742058742915073?cxt=HHwWgoChwcysnv4qAAAA

@vmva1950

#Coatzacoalcos La soberanía energética planteada por el Presidente

- @lopezobrador_ favorecerá avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria de México. Un paso relevante recuperar la industria nacional de fertilizantes.
- @Agricultura mex
- @Pemex

https://twitter.com/vmva1950/status/1548813589133271043?cxt=HHwWhoCxuZvwvv4qAAAA

SECRETARÍA

Corredor Interoceánico, cadena productiva estratégica en el Istmo





La **Secretaría de Agricultura**, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) y el Instituto Tecnológico Nacional de México (TecNM), en coordinación con dependencias federales e instituciones educativas y de investigación, empresas privadas y gobiernos de Oaxaca y Veracruz, inauguraron el seminario Iniciativas para el desarrollo agroalimentario y agroindustrial del Istmo de Tehuantepec 2022: "Cadenas productivas estratégicas". https://www.liberal.com.mx/corredor-interoceanico-cadena-productiva-estrategica-en-el-istmo/?cn-reloaded=1

Evalúa SADER avances de campañas sanitarias

Con la finalidad de evaluar el avance físico y financiero de las diferentes campañas sanitarias que se operaron el primer semestre 2022 en el sector agrícola, pecuario, pesquero y acuícola de Baja California, el representante de la **Secretaría de Agricultura** en el Estado, Juan Martínez, se reunió con integrantes de la Comisión de Sanidad e Inocuidad Agropecuaria (COSIA).

https://expressobc.com.mx/2022/07/17/evalua-sader-avances-de-campanas-sanitarias/

Con la Conferencia de Faros Agroecológicos Inicia el Verano AARC

La Asociación de Agricultores del Río Culiacán inauguró su tradicional Verano AARC el pasado jueves 14 de julio, con la Conferencia "Programa Faros Agroecológicos por la **SADER**: Transición hacia una Agricultura Sustentable" impartida por Pedro Sánchez, Coordinador del Programa Faros Agroecológicos del Estado de Sinaloa de **SADER**-CONACYT-CIAD. https://www.noroeste.com.mx/culiacan/con-la-conferencia-de-faros-agroecologicos-inicia-el-verano-aarc-IH2393857

Buscan apoyos por efectos de sequía

Productores de 39 ejidos y 5 comunidades rurales del municipio de Victoria podrían beneficiarse de apoyos en fertilizantes y para el aprovisionamiento de granos en busca de mitigar los efectos de la sequía, fuentes municipales señalaron que por el momento ya se cuenta con seis mil toneladas de sulfato de amonio listo para su distribución, falta que dé la instrucción **SADER** para hacer lo propio.

https://www.elmanana.com/tamaulipas/miguelaleman/buscan-apoyos-por-efectos-de-sequia/5574620

Producción de semilla certificada y encadenamiento productivo de café en Nayarit

En reunión de seguimiento del proyecto: «Producción de semilla certificada y encadenamiento productivo de café en Nayarit» con Estrategias de intervención en los sistemas socioecológicos. En conjunto con la **Secretaria de Agricultura**, el **INIFAP** y cafeticultores de los municipios de Xalisco y nuestra #HermosaCómpostela.

http://elimparcialdenayarit.com/2022/07/17/produccion-de-semilla-certificada-y-encadenamiento-productivo-de-cafe-en-nayarit/

El Estado de México tiene tres nuevas lecherías Liconsa

Con el propósito de apoyar la alimentación, salud y economía de las familias con mayor grado de vulnerabilidad del Estado de México, algunas con población indígena, **SEGALMEX** abrió tres lecherías Liconsa en los municipios Villa de Allende, Ixtlahuaca y San Antonio La Isla. El organismo sectorizado de la **Secretaría de Agricultura** informó que en la localidad Sabana





del Rosario, con poco más de 1,600 habitantes, en el municipio Villa de Allende, se instaló un punto de venta del Programa de Abasto Social (PAS). Impulso / Edomex, 6 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022001835nc.pdf https://cobertura360.mx/2022/07/17/cdmx/el-estado-de-mexico-tiene-tres-nuevas-lecherias-liconsa/

A fondo, la FGR contra la red de corrupción en Segalmex

Investigaciones de la Fiscalía General de la República (FGR), la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y la Secretaría de la Función Pública (SFP), en coordinación con la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), revelan que desde la **Dirección de Administración y Finanzas de Seguridad Alimentaria (Segalmex),** a cargo de René Gavira Segreste, operó una red de corrupción que abarcó a los tres organismos encargados de garantizar la producción y abasto de productos alimenticios de primera necesidad para la población más vulnerable leche, maíz, frijol, arroz, trigo-y que además se ocupan de fijar precios de garantía para pequeños productores agrícolas y agropecuarios del país. La Jornada, 1 y 3

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022001822nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022001690nc.pdf

NL sequía Pega en a 15% del ganado

La sequía que padece Nuevo León no sólo está afectando el abasto de agua en la zona metropolitana de Monterrey, sino que también está poniendo en riesgo al 15 por ciento del hato de reses en la entidad, advirtieron ganaderos. Héctor Garza Garza, presidente de la Asociación Mexicana de Productores de Carne de Res (AMEG), advirtió que se está poniendo en riesgo la producción de carne en la entidad debido al mayor sacrificio de vacas, por lo que urgió al Gobierno estatal y a la **Secretaría de Agricultura (Sader)** para que apoyen a ganaderos de la entidad a fin de que puedan elevar los índices de parición de las vacas que aún quedan y el cual es del orden del 50 por ciento. **Reforma, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022003245nc.pdf

Es ejemplo a seguir cadena productiva Agave Tequila: Sader

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** destacó el trabajo realizado de forma conjunta con la cadena productiva Agave-Tequila en temas, como sustentabilidad, valor agregado, inclusión y autorregulación. **El Economista, 44**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022001626nc.pdf

Alistan el envío de aguacate

Se espera que en agosto salga el primer envío de aguacates de Jalisco hacia Estados Unidos, consideró Francisco Javier Trujillo Arriaga, jefe del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica).** El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) ya aprobó la exportación del aguacate variedad Hass de Jalisco, que se había retrasado por temas de seguridad. **El Heraldo de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022001793nc.pdf

AGRICULTURA





Aguacate, cerca de los 100 pesos en Morelia; crimen organizado, factor de desabasto y control de precio

Este año el 'oro verde' se cotiza al alza. De acuerdo con la plataforma Quién es Quién, de la Profeco, actualmente el aguacate tiene un precio promedio de 93 pesos por kilo en la ciudad de Morelia, pero está en supermercados por encima de los 100 pesos. Datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** indican que hasta mayo Michoacán acumulaba 827,655 toneladas, y la producción nacional total era de un millón 14 mil toneladas. https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/aguacate-cerca-de-los-100-pesos-en-morelia-crimen-organizado-factor-de-desabasto-y-control-de-precio/

México le ganó a Brasil una fábrica de Nescafé y el título de mayor productor de la compañía

En ese encuentro el directivo de Nestlé México le hizo saber al presidente López Obrador que la compañía analizaba dos posibles ubicaciones para su nueva planta procesadora de café soluble Nescafé: Brasil y México. La respuesta inmediata del mandatario fue: "pues México y ayúdanos tú (a que la planta se construya en el país)". Y la fábrica se quedó en suelo mexicano. La nueva fábrica de Nescafé tendrá una capacidad instalada para producir 40,000 toneladas adicionales de café verde robustas y arábica, proveniente en su mayoría de caficultores mexicanos. Con esto, Nestlé no solo refrenda su confianza para invertir en México, sino que el país se convierte en el mayor productor de café para la compañía en todo el mundo, por encima de Brasil y Vietnam, los dos mayores productores a nivel global.

https://www.forbes.com.mx/mexico-gano-a-brasil-fabrica-de-nescafe-y-titulo-mayor-productor-compania/

Crisis energética pega al plan para fabricar más abono

El año pasado, las filiales de Pemex Transformación Industrial (PTRI) enfocadas al sector de fertilizantes representaron pérdidas por 3 mil 444 millones de pesos para la empresa productiva del Estado.

A los sobrecostos en la adquisición de infraestructura se suman las pérdidas contables, las inversiones por 300 millones de dólares que el gobierno planea para rehabilitar las plantas de fertilizantes, así como las eventuales sanciones económicas contra PTRI, dadas las denuncias por incumplimiento de contrato impuestas por Odebrecht y Tech Man Group, muestran documentos de la cuenta pública 2021 integrada por la Secretaría de Hacienda. La Jornada, 20 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/lmagenes/18072022/18072022001858nc.pdf

Alertan falta de agua en costa de BC para 2022... ¡y 2023!

La zona costa de Baja California carece de seguridad hídrica para este 2022, debido a que no se tienen asegurados el 20% total de lo que se consume en un año en Tijuana y Playas de Rosarito, municipios más poblados y con más turismo.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alertan-falta-de-agua-en-costa-de-bc-para-2022-y-2023/ar2438175





México impulsa la producción de 2,500 toneladas diarias de fertilizantes

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, anunció este domingo que su Gobierno impulsa la producción de 2,500 toneladas de fertilizantes que permitan fecundizar hasta 30,000 hectáreas diarias de maíz y frijol, entre otros granos.

"El plan que tenemos nada más en el caso de urea (fertilizante) es producir alrededor de 2,500 toneladas diarias, lo cual nos va a permitir fertilizar como 25,000-30,000 hectáreas diarias para que tengamos los alimentos: maíz, frijol", expresó López Obrador.

https://www.forbes.com.mx/mexico-impulsa-produccion-de-2500-toneladas-diarias-de-fertilizantes/
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ofrece-amlo-abono-gratuito-para-2-millones-de-productores/ar2438278
https://www.jornada.com.mx/2022/07/18/economia/020n1eco

Falta de agua limita la siembra

Ante el déficit de maíz por la guerra de Rusia contra Ucrania, México busca convertirse en un jugador relevante en su producción, pero la falta de recursos hídricos se está volviendo la limitante, dijo Penélope García, marketing communications Norla para Bayer Crop Science. El cultivo de esa planta requiere de 6 mil 500 a 8 mil 500 metros cúbicos de agua por hectárea, unos 8.5 millones de litros. El Financiero. 25

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022002588nc.pdf

Piden a virgen Iluvias para sus cultivos

Con mucho fervor religioso, la presencia de grupos de danzantes, calle-joneada y procesiones de la imagen peregrina, el poblado de El Carmen, municipio de Güémez, Tamaulipas, celebró una de las tradiciones más importantes de la región citrícola, la fiesta de la Virgen del Carmen, que este año tuvo una intención especial.

Durante los días de las festividades religiosas fueron dos las principales peticiones que los habitantes de los ejidos y comunidades hicieron: "Que Dios conceda la lluvia". https://www.eluniversal.com.mx/estados/piden-virgen-lluvias-para-sus-cultivos

Localizan represas en rancho de Lalo Mora en NL; liberan agua para la presa El Cuchillo

Personal de la Comisión Nacional del Agua (CNA), la Secretaría de Medio Ambiente de Nuevo León, y de la empresa del gobierno estatal, Servicios de Agua y Drenaje, liberaron agua de dos represas que presuntamente eran alimentadas por un arroyo que debe desembocar en la presa El Cuchillo en el municipio de China.

Presuntamente el predio conocido como rancho El Indomable, donde se localizan los embalses, es propiedad del cantante de música regional norteña, Lalo Mora.

https://www.eluniversal.com.mx/estados/localizan-represas-en-rancho-de-lalo-mora-en-nl-liberan-agua-para-la-presa-el-cuchillo

Crisis energética pega al plan para fabricar más abono

A los sobrecostos en la adquisición de infraestructura se suman las pérdidas contables, las inversiones por 300 millones de dólares que el gobierno planea para rehabilitar las plantas de fertilizantes, así como las eventuales sanciones económicas contra PTRI, dadas las denuncias





por incumplimiento de contrato impuestas por Odebrecht y Tech Man Group, muestran documentos de la cuenta pública 2021 integrada por la Secretaría de Hacienda. La Jornada, 20 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/lmagenes_18072022/18072022001858nc.pdf

Futuros del trigo caen a 7.9 dólares

Los futuros de trigo de Chicago cayeron por debajo de los 7.9 dólares por bushel, el nivel mas bajo en cinco-meses, extendieron la baja a los niveles previas a la invasión rusa con apoyo de ofertas más sólidas, mientras se avecina un acuerdo de guerra en Ucrania. El Economista, 54 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/lmagenes_18072022/18072022004040nc.pdf

Trabaja Edomex con la sociedad civil en favor de los mexiquenses: AMV

La Secretaria de Desarrollo Social de la entidad, Alejandra Del Moral Vela, destacó el trabajo que realiza el Gobierno del Estado de México. En la explanada del Mercado municipal 12 de diciembre, en Lerma, Del Moral Vela detalló que actualmente el programa de Salario rosa, cuenta con nueve vertientes y 15 programas de capacitación que brinda el Instituto de Capacitación y Adiestramiento para el Trabajo Industrial (ICATI) y el Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), lo que demuestra que las mujeres no están solas, pues el Gobierno del Estado de México las acompaña junto con las organizaciones civiles. 8 Columnas, P.p-5

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022003448nc.pdf

Artículo / Sector exportador como palanca de desarrollo / Gilberto Sauza

La actividad económica en el país durante el primer trimestre de 2022 mostró señales positivas, ya que el valor de las exportaciones en las entidades federativas del país alcanzó 118 mil 324.7 millones de dólares. Con base a datos proporcionados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), durante el primer trimestre del año, las exportaciones manufactureras representaron el 87.8% del valor total, seguidas por las del sector de minería (petrolera y no petrolera), con 8.2% y las del sector agropecuario, con un 4% del total. El Sol de Toluca, 17 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022003057nc.pd

Artículo / La hipótesis revolucionar / Cecilia Soto González

Se sabe que la negación de la existencia independiente de Ucrania es parte del plan para intentar reconstruir a la Rusia Imperial y que a eso obedeció la invasión. ¿Pero y qué tal si la prolongación inesperada de la guerra y la dislocación de la economía mundial, gracias al triple impacto de los efectos de la pandemia, la guerra y el efecto en la agricultura del cambio climático, le ofrecen a Putin la fantasía de una venganza planetaria por la desaparición de la URSS? El líder ruso tiene dos herramientas para implementar esta estrategia: el gas ruso que países de la Unión Europea importan en grandes cantidades -Alemania principalmente- y la exportación de cereales, juntas, Rusia y Ucrania controlan el 30% de las exportaciones mundiales de trigo. Excélsior, 12

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022003038nc.pdf

CEESP analiza desafíos alrededor del sector agroalimentario





Un diálogo sobre el sector agroalimentario: inflación, sequía, inseguridad, PACIC y otros retos. En un diálogo virtual en el que participaron 25 expertos convocados por el director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, Calos Hurtado, se debatió sobre el campo mexicano. El expositor fue Mariano Ruiz Funes, En el centro de las preocupaciones está su papel en el momento inflacionario, queda claro que más allá de la coyuntura, hay asuntos estructurales por resolver. El Economista, P.p

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001706nc.pdf

Artículo / Población y nuevos problemas a resolver / Iván Restrepo

Recientemente la Organización de Naciones Unidas (ONU) divulgó las cifras más confiables sobre la población mundial. De acuerdo con los informes de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura entre 2020 y 2021,4 millones de personas se sumaron al conjunto de hambrientos en la región. La Jornada, 17

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001854nc.pdf

GANADERÍA

La Cuarta Transformación / Darío Celis

Se publicará la Oferta Pública de Adquisición (OPA) de Bachoco, acto previo con el que la empresa de la familia Bours se uniría a una ya larga lista de empresas que abandonan el mercado bursátil. La productora de huevos y carne de pollo que capitanea Francisco Javier Robinson Bours está en esa ruta, lo mismo que Aeroméxico, dirigida por Andrés Conesa, que igualmente ya anunció esa decisión. El Financiero, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022002485nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Arrancó de manera formal la inspección y vigilancia en altamar, presas, esteros y bahías en Sinaloa

La prioridad es garantizar la buena pesca aseguró la secretaria de Pesca en Sinaloa, Flor Guerra, al poner en marcha el programa de inspección y vigilancia en altamar, presas esteros y Bahías. Acompañó, entre otros, a la funcionaria el representante de **Conapesca**, Alfonso Coronado.

https://www.debate.com.mx/agro/Arranco-de-manera-formal-la-inspeccion-y-vigilancia-en-altamar-presas-esteros-y-bahias-en-Sinaloa-20220717-0098.html

Exigen a México y EU cumplir sus compromisos del T-MEC para proteger los océanos Ocena, organización internacional dedicada a proteger los océanos, llamó al gobierno de México a cumplir con sus obligaciones establecidas en el T-MEC pues asegura que no combate la pesca ilegal. Más del 40% de los productos del mar provienen de la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada, según la **CONAPESCA**.

 $\frac{https://www.elmanana.com/noticias/nacional/exigen-a-mexico-y-eu-cumplir-sus-compromisos-del-t-mec/5574659}{mec/5574659}$





Anidan 20 mil flamencos en Yucatán

Más de 20 mil flamencos americanos anidan este año en la reserva estatal Ciénagas y Manglares, en el puerto San Crisanto, municipio de Sinanché, y no en la reserva de la biosfera Ría Lagartos, donde lo hacían desde hace años. La enorme riqueza natural de la reserva estatal Ciénagas y Manglares es de gran importancia económica y social, como fuente de sustento de muchas familias locales que dependen de actividades como la pesca y el turismo sustentables. La Jornada, P.p-31

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022001702nc.pdf

Mafia china da estocada a la vaquita marina

Una tarde de finales de marzo de 2021 nos apostamos a ver el atardecer en la playa de San Felipe, Baja California, como cualquier turista con botes de cerveza y una bocina portátil. Apenas cayó la noche, la luz de la luna llena dejaba entrever el ingreso de camionetas arrastrando pangas, listas para introducirse al hogar de la vaquita marina ante los ojos de cualquiera, sin revisiones y sin restricciones. La extracción indiscriminada de totoaba es lo que prácticamente ha extinguido la población de vaquitas marinas, las cuales suelen caer y morir en las redes de pescadores furtivos. Milenio Diario, 13

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imgaenes_18072022/18072022001478nc.pdf

Hunden cárteles de la droga a industria pesquera del país

El sector pesquero de aguas interiores y marinas se encuentra abandonado y su futuro va a pique, porque al menos 50% de la pesca en México es irregular y gran cantidad de pescadores son obligados a trabajar para los cárteles, ante la ineficacia de la estrategia de seguridad del gobierno federal, afirmó Alejandro Desfassiaux, presidente de Grupo Multisistemas de Seguridad Industrial (GMSI).

De acuerdo con el último informe "Tráfico ilegal de especies en México" del Instituto Brookings (Estados Unidos), gran cantidad de pescadores en el país son forzados a trabajar para el cártel de Sinaloa o el cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), para abastecer la enorme demanda de China de especies como el pepino de mar o la totoaba, codiciada porque su vejiga natatoria se vende en miles de dólares en el mercado asiático.

https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/hunden-carteles-de-la-droga-industria-pesquera-del-pais

ENFERMEDADES | PLAGAS

Basura en el río Lerma, peligro constante en época de lluvias

Las constantes y fuertes lluvias de la temporada ponen en alerta a la población aledaña al río Lerma, afluente que, por el momento permanece en niveles estables, pero no está exento de desbordamiento ya que la basura es el principal problema a combatir. Anteriormente el río Lerma fue un recurso natural de gran importancia para las actividades humanas entre las que sobresalen: la agricultura de riego, pecuaria, pesca y vegetación, así como actividades diarias lavar, asear, labores domésticas e incluso para beber, sin embargo, debido al crecimiento socioeconómico e industrial se ha propiciado el desarrollo de la modificación del entorno;





bastante degradado por aguas residuales, domésticas, industriales y desechos sólidos. Heraldo Estado de México, P.p-4

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022002311nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Consideran un potencial zonas de aduanas

La operación de dos "aduanas secas" en los dos aeropuertos internacionales que operan en el Estado de México, el "Felipe Ángeles" en Zumpango y el de Toluca, podrían, ofrecer un potencial para ampliar la comercialización de productos al exterior. Así lo consideró Gilberto Sauza Martínez, presidente del Consejo de Cámaras y Asociaciones de la entidad (Concaem), quien señaló que mediante dicha propuesta se podrían incrementar las exportaciones y detonar así la recuperación económica. El sector agropecuario, refirió, representa 14.2% de las exportaciones a nivel nacional, y si bien la entidad mexiquense tiene una participación, dentro de este no ha sido predominante. El Sol de Toluca, 15

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022002937nc.pdf

Exportaciones para detonar recuperación económica

Durante el último año, el sector de exportaciones del Estado de México registra un crecimiento del 37%, por lo que es determinante para la economía mexiquense y nacional, y ha colocado a la entidad en la novena posición del país por la generación de capitales, principalmente relacionados al sector manufacturero. Gilberto Sarna Martínez, presidente del Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (Concaem). Al momento, el sector agropecuario representa el 14.2% de las exportaciones a nivel nacional, y si bien el Estado de México tiene una participación dentro de este no ha sido predominante. Unomásuno, 18 / Amanecer, 7

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022001538nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022000971nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Por aumentos en maíz y harinas, en Durango prevén una baja en el consumo

El incremento al maíz, trigo y harinas en general, afecta prácticamente a todos, y el sector restaurantero no es la excepción, e inclusive no descarta un ajuste en los platillos que se ofrecen a los consumidores.

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/por-aumentos-en-maiz-y-harinas-en-durango-preven-una-baja-en-el-consumo.html

CONTINGENCIA

Agua y cultivos de naranja, plátano y maíz fueron contaminados por petróleo en Veracruz



Agricultores y locales del municipio de Papantla y zonas aledañas han denunciado la contaminación de arroyos y cultivos en distintos puntos de Veracruz, luego que se presentara una fuga de crudo en el Pozo Santa Águeda de Pemex.

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/agua-y-cultivos-en-veracruz-fueron-contaminados-por-petroleo-denunciaron-pobladores/

Sofoca sequía a México: peligran acuerdos y agricultura

La sequía extrema que afecta a los estados de la frontera norte ha provocado, además de problemas de abasto para la población, que México se atrase una vez más en la entrega de agua a Estados Unidos. A 22 meses de que inició el actual ciclo quinquenal de entrega de agua de la cuenca del río Bravo a Estados Unidos, México ha cubierto apenas el 4% de la cuota que le corresponde para el periodo que va de 2020 a 2025.

https://diario.mx/nacional/sofoca-sequia-a-mexico-peligran-acuerdos-y-agricultura-20220717-1951826.html

Buscan en Chihuahua apoyo por crisis hídrica

Ante la sequía que afecta a la región centro-sur de Chihuahua, autoridades locales buscan apoyo por parte de la Secretaría de Gobernación federal. "En pláticas con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto (López), se ha comentado que debe existir un apoyo específico por la crisis hídrica que en este momento está sufriendo esta región del estado derivado de la sequía", indicó Jesús Valenciano, Alcalde de Delicias. "Estamos en pláticas para gestionar ese apoyo para el sector agropecuario de la región centro-sur", agregó. Reforma, 7 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/lmagenes_18072022/18072022003235nc.pdf

Justa medianía / Dolorosa seguía / David E. León Romero

Hoy por hoy, casi el 70 por ciento de nuestro territorio registra alguna afectación por sequía; el 1 por ciento del territorio, sequía excepcional; el 7 por ciento, extrema, el 17 por ciento, severa, el 21 por ciento moderada y el 20 por ciento se encuentra anormalmente seco. La sequía merma la oferta de ciertos productos, factor que fomenta el incremento de precios. Otro de sus efectos es el desempleo de aquellos que tendrían trabajo en las parcelas y que, al verse afectado el ciclo, se tendrá que prescindir de ellos. No podemos dejar de lado las afectaciones a la ganadería, desde la disminución en la producción de forrajes, hasta la pérdida de ganado. La Razón de México, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022002122nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Costará 92% más tramo de Tren Maya

El costo de construir el Tramo 5 del Tren Maya a través de la selva de Quintana Roo aumentó en 92%, al pasar de 31 mil millones de pesos, a 59 mil 603 millones de pesos, que saldrán por completo del erario.

La obra del Tramo 5, que va de Cancún a Tulum, se dividió en dos partes, la norte y la sur, y ambas están suspendidas desde abril pasado por orden de un juez federal, debido a que se



iniciaron los trabajos en la selva sin tener Manifestación de Impacto Ambiental (MIA). Reforma, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022003193nc.pdf

Inflación se come ahorros de las Afore

La crisis de la inflación ha tenido un impacto directo en el ahorro para el retiro de los trabajadores: en 181 días, la pérdida de valor de estos recursos administrados en las Afore es de más de 4% y, a la par, se han presentado minusvalías históricas por más de360mil millones de pesos.

Con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) al cierre de junio pasado, los recursos administrados por las Afore totalizaron 4 billones 966 mil millones de pesos, mismo rango que tenían en junio de 2021. El Universal, P.p.-1 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022002419nc.pdf

Los fraudes se modernizan y aumentan 29%

Durante la presente administración federal se ha denunciado la comisión de 291 mil 840 fraudes, entre el 1 de diciembre de 2018 y el 31 de mayo del presente año, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), En los años marcados por las fases más complicadas de la pandemia por covid-19, este ilícito reportó un incremento de 29.3%, al pasar de 73 mil 583 denuncias en 2020 a 95 mil 198 al año siguiente, 21 mil 615 casos más de un año al otro.

Desde engaños en empresas en la compra-venta de bienes muebles e inmuebles; en el préstamo de dinero, ahora, además, a través de aplicaciones, o el robo de celulares para pedir dinero a los contactos del afectado, el delito se moderniza. Excélsior, P.p.- 1 https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/lmagenes_18072022/18072022002707nc.pdf

Obstáculos regulatorios limitan las energías limpias

El sector energético mexicano enfrenta diversos retos que inhiben su crecimiento, como obstáculos regulatorios, objetivos mediocres en generación de energía renovable y el tratar de centralizar todas las operaciones del sector en las Empresas Productivas del Estado, señalaron especialistas consultados por El Financiero.

La semana pasada, en el contexto de la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Washington, se informó que el Gobierno de México está de acuerdo con abrir la inversión extranjera en plantas solares, sin embargo, la Secretaría de Energía (Sener) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) deberán ser los encargados de planear estos proyectos. El Financiero, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes 18072022/18072022002405nc.pdf

PRESIDENCIA

Fortalecimiento de plantas de fertilizantes beneficiará a 2 millones de productores, pequeños propietarios y ejidatarios: Presidente





El Presidente Andrés Manuel López Obrador realizó un recorrido de supervisión de trabajos en plantas de fertilizantes del país. La producción de este insumo, dijo, se traduce en aumentar el cultivo y con ello, el alcance de la autosuficiencia alimentaria.

https://presidente.gob.mx/fortalecimiento-de-plantas-de-fertilizantes-beneficiara-a-2-millones-deproductores-pequenos-propietarios-y-ejidatarios-presidente/

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/17/sin-maiz-no-hay-pais-lopez-obrador-presentoplanta-que-producira-2-mil-500-toneladas-diarias-de-fertilizante/

https://www.gaceta.mx/2022/07/invertira-el-gobierno-500-mdd-en-aumentar-la-produccion-defertilizantes/

https://www.paudal.com/2022/07/17/without-corn-there-is-no-country-lopez-obrador-presented-a-plantthat-will-produce-2500-tons-of-fertilizer-daily/

https://california18.com/without-corn-there-is-no-country-lopez-obrador-presented-a-plant-that-willproduce-2500-tons-of-fertilizer-daily/5765922022/

AMLO anunció investigación para esclarecer caída del helicóptero de la Marina

Luego de que se desplomara un helicóptero en Los Mochis, Sinaloa y murieran 14 elementos de la Armada de México, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que ya se investiga las causas que originaron el accidente de la aeronave. "Lamento mucho la pérdida de 14 elementos de la Armada de México y deseo que se recupere el oficial que está herido de gravedad.

https://periodicolavoz.com.mx/nacion/amlo-anuncio-investigacion-para-esclarecer-caida-del-helicopterode-la-marina/232362

AMLO destaca acuerdo con EU para comprar un millón de toneladas de fertilizantes

El Presidente de México Andrés Manuel López Obrador destacó que durante los próximos meses se entregarán fertilizantes a 2 millones de productores de México, gracias a un convenio realizado con el gobierno de Estados Unidos.

https://www.poresto.net/republica/2022/7/17/amlo-destaca-acuerdo-con-eu-para-comprar-un-millon-detoneladas-de-fertilizantes-video-344419.html

https://www.tabascohov.com/amlo-supervisa-planta-de-fertilizantes/

AMLO: México no va a dejar de apoyar a Nestlé

El Presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la nueva planta de Nestlé en Veracruz donde se producirá la marca Nescafé con granos de productores locales. Recordó que Nestlé es una empresa que ha ayudado mucho a los mexicanos y que ellos han comprado la leche y café directamente a productores desde hace 6 o 7 décadas, cuando ninguna empresa lo hacía. https://www.sdpnoticias.com/negocios/amlo-mexico-no-va-a-dejar-de-apoyar-a-nestle/

Pide a AMLO revertir acciones arbitrarias contra empresas de EU; destruyen lazos

El senador republicano Bill Hagerty expuso en el Congreso estadounidense que el no proteger la propiedad privada y no respetar el Estado de derecho conducirá, inevitablemente, a la desintegración de los lazos económicos entre México y EU. En una intervención, el representante de Tennessee invitó al presidente Andrés Manuel López Obrador a revertir sus acciones cada vez más arbitrarias en contra de empresas que cuentan con activos de propiedad legal en México. "El gobierno mexicano ha abusado de sus permisos y regulaciones"



BILL HAGERTY Senador de EU Destacó que estas decisiones afectan directamente a sectores críticos económicos de EU, desde la agricultura a la energía y de la minería al transporte y el turismo. El Financiero, P.p-7

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022002434nc.pdf

En gira de AMLO, Pemex anuncia inversión de 218 mdd en planta Fertinal de LC: Bedolla En el marco de la visita del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador al puerto michoacano para revisar el avance del sistema de producción de fertilizantes del país, el director de Petróleos Mexicanos, Octavio Romero Oropeza anunció que Pemex invertirá 218 millones de dólares en la Planta Fertinal de Lázaro Cárdenas para duplicar la producción de fertilizantes al 2024.

Asimismo, Romero Oropeza destacó que con esta inversión también se garantizará el abasto de químicos a beneficiarios del Programa de Producción para el Bienestar del Gobierno Federal y además se fortalecerá la capacidad productiva del país y del campo michoacano. https://www.cronica.com.mx/nacional/imposible-silencio-esfinge.html